
【本報駐湖北記者俞鯤、通訊員李自南19日電】
財政部副部長張少春18日在武漢舉行的「全國生
豬調出大縣獎勵資金管理工作會議」上表示，中
央財政今年已出台10項促進生豬產業發展的財政
政策，並支出108億元支持生豬產業發展。
張少春透露，為了構建支持生豬產業發展的財

政政策體系，僅2007年一年財政就需支出146億元
支持生豬產業發展，其中中央財政須支出108億
元。中央財政還特別設立生豬調出大縣獎勵政策
促進地方生豬產業規模化、產業化發展，保障居
民「菜籃子」穩定供應。今年共有253個生豬調出
大縣獲得獎勵資金，中央財政安排的15億元生豬
調出大縣獎勵資金已全部撥付到縣。
張少春表示，得益於包括財政政策在內的各項

政策的落實，9月以來豬肉等副食品市場供應充
足，沒有出現脫銷、斷檔或排隊搶購現象。商務

部市場監測情況表明，精瘦肉周平均價格8月10日
達到每公斤27.66元最高價後，已連續9周回落，10
月12日均價為26.75元，下降了0.91元。

美首對華銅版紙徵反補貼稅

19日，「北京
─羅馬旅遊文
化交流與合作
長城時尚藝術
展示」，在北京
居庸關長城舉
行。中外88位
名模展示了國
際著名時裝品
牌 F e n d i 的
2008春夏系列
服飾。

美聯社

長城天橋

■新疆烏魯木齊市和田玉市場，維吾爾族商販正向遊客推介各種各樣的和田玉仔料。烏魯木齊已成為中國和田玉市
場的一大集散地，亦是重要的原料加工基地。 資料圖片

G7財長會商
或施壓人民幣

美方指偷運軍事儀器
華裔女子紐約被捕
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和田玉身價 10年暴漲千倍
100萬人同時挖 瘋狂開採生態成災

【本報訊】據中新網19日電：有7000年歷史的和田玉，在最近短短的10年中價格飆升了

千倍多，開採、交易、收藏都近瘋狂。在和田玉最主要的交易城市——新疆和田和烏魯木

齊，今年最主要的刑事案件即為盜玉，電影《瘋狂的石頭》中的故事不斷上演，

現實的傳奇性甚至遠遠超過電影。

深國際旅遊節今啟動
【本報珠三角新聞中心記者謝白清深圳19日電】 作為

2007廣東國際旅遊文化節暨泛珠三角旅遊推介大會重要組
成部分，2007深圳國際旅遊文化節於20日啟動，至08年1
月3日結束。深圳市副市長卓欽銳表示，加強深港旅遊的
合作與互動，是此次國際旅遊文化節的重要舉措，第六屆
黃金海岸旅遊節、福田文化旅遊節安排了專門組織香港市
民遊覽的活動，安排有大巴接送。
卓欽銳介紹，本屆旅遊文化節的主題是「精彩深圳，歡

樂之都」。與前兩屆相比，本屆的國際化程度進一步提
升，不僅國際性活動較多，而且參與的國家數目也較往年
有所增加。另外，本屆旅遊文化節中有許多美食和社區文
化活動，如第四屆寶安區沙井金蠔節、2007深圳旅遊美食
嘉年華、第八屆鵬城金秋藝術節、中國婚慶等等，與遊客
日常生活密切相關，參與性強。

中央斥資108億促生豬產業

【本報訊】據《國際金融報》19日消息：19日，來自英
國、加拿大、法國、德國、意大利、日本和美國的G7財
長和央行行長們齊聚華盛頓，在出席20日召開的國際貨幣
基金組織（IMF）和世界銀行年會之前，為今年全球金融
市場上的諸多熱點問題「把脈開方」。
分析人士預計，美元的持續貶值仍是財長們關注的焦

點，同時另一個新動向值得重視，那就是因施壓美國不成
而「遷怒」新興市場貨幣的做法。上周歐盟財長會議發表
的聲明令人失望：各國財長並未「如期」達成不滿美元疲
軟的統一立場，倒是旗幟鮮明地要求人民幣加速升值。

【本報訊】據美聯社19日電：美國康涅狄格州一名華裔女子被指企
圖將軍用感應器偷運回中國內地，遭美國控告。39歲的華裔女子李晴
（譯音），本月14日在紐約肯尼迪機場準備登機往北京時被捕。若裁定
罪名成立，最高可判入獄5年及罰款25萬美元(約194萬港元)。今年4
月，她電郵聯絡一名臥底特工，聲稱為一名朋友購買30個軍用感應
器，每個售價2,500美元(約1.9萬港元)，再經香港運往中國內地。當局
調查後，懷疑感應器運往中國內地一間科學研究所。　

美涉華報告失實
中國嚴正交涉

【本報訊】據中通社19日電：外交部發言人劉建超18日就美國「國
會－行政部門中國委員會」2007年涉華年度報告回答記者提問時表
示，有關報道顛倒黑白，歪曲事實，粗暴干涉中國內政，中方已就此
向美方提出嚴正交涉，表示強烈不滿和堅決反對。
劉建超說，美國的報告對中國在人權、法制建設等領域的進步和成

就視而不見，在社會制度、司法制度、計劃生育政策、民族和宗教政
策、人權狀況等方面對中國進行無理指責。他表示，要求美國政府認
真對待中方的嚴正立場，採取切實措施消除上述報告的惡劣影響。

【本報訊】據《財經》19日消息：18日，美
國商務部宣佈了對中國銅版紙反傾銷和反補貼
案的終裁結果，決定對中國銅版紙徵收反傾銷
和反補貼稅。銅版紙案由此成為23年以來美國
將反補貼法案應用於非市場經濟國家的首個案
例。
根據這一決定，美國商務部將對中國銅版紙

生產商和出口商徵收21.12%—99.65%的反傾銷
稅，7.40%—44.25%的反補貼稅，遠高於對印尼
和韓國兩國生產商徵收的稅率。對印尼和韓國
的徵收的反傾銷稅率為8.63%和0.47%—
31.55%，反補貼稅率為22.48%和0.00%—
1.46%。此外，美國商務部將通知美國海關和邊
境推遲清算銅版紙的進口，以便收取保證金和
反補貼與反傾銷稅費。

改變對「非市場經濟國家」做法
這一決定預示㠥美國對中國出口產品政策出

現重大變化。中方認為，美國現在的決定和做

法既不符合世貿組織的相關規則，也違反了美
國的有關法律規定。美方一方面堅持視中國為
非市場經濟國家；一方面又改變了美國自1984
年起就確定了不對所謂「非市場經濟國家」適
用反補貼法的做法。
9月14日，中國商務部就美方對中國銅版紙的

反補貼暨反傾銷措施訴諸WTO爭端解決程序。
這是中國2001年加入世貿組織以來，首次單獨
將中美貿易問題訴諸WTO。代表金光紙業應訴
的北京天地和律師事務所律師江鵬認為，從最
終結果看，儘管這次美國商務部終裁稅率比起
初裁稅率有所下降，但仍認定中國企業得到了
政府的補貼，這與中方的看法是相反的。
他同時表示，美國商務部的決定將會刺激更

多的美國企業尋求「雙反調查」的保護。今年
6、7月間美國啟動的對華複合編織袋、薄壁矩
形鋼管、非公路用輪胎產品、標準鋼管等四起
反傾銷與反補貼合併訴訟都已顯示出了這個苗
頭。

目前和田玉價格整體都在上漲，和田玉有山料和仔料之
分。今年揚州的一次拍賣會上，一塊12公斤的白玉山料就
賣了600多萬，平均5萬元/公斤。在2004年的時候白玉山
料價格只不過是8,000元/公斤，在1997、1998年的時候只
有1,500元/公斤，再往前10年，在80年代山料價格80元/公
斤。

從180元到500萬
仔料價格飆升更讓人心驚。60多歲的新疆寶玉石協會秘

書長易爽庭學地質出身，80年代中期的時候，他寫了一本
書《新疆的寶石與玉石》。書出版以後，有個挖玉的人帶
㠥一塊玉來找他，問他要不要買。那是一塊18公斤重的羊
脂白玉，要價180元。易爽庭當時一個月的工資是78元，猶
豫之下沒有買。20年過去了，他念念不忘。「如果現在類
似的仔料，價值保守地說也應該在500萬。」易爽庭說。
幾千年來，玉農都是在河岸揀玉，在河裡撈玉，用手翻

地，最多不過半米深。這幾年，挖玉的方式也隨之改變。
「大概是從2003年開始，有人用上了挖掘機挖玉。」維族
人巴圖爾說。剛開始的時候用機器挖出來的玉也多，很多

人賺到了錢。

挖掘機入地30米
「能挖的玉基本挖光了！」挖玉者穆合貝提地說，「不

要說指甲大的玉石，就是連米粒大的都沒有放過，都給挖
出來了。」在玉龍喀什河20多公里的河岸上，曾經有3000
台挖掘機同時轟鳴㠥。挖玉的人已經達到了上百萬，他們
在河壩上重複㠥一個動作，在挖掘機剛挖出來的石頭中翻
揀㠥。「100萬人同時幹，那根本不是在挖玉，簡直是在
搶玉，挖得慢了就沒了。」穆合貝提說。
「挖得淺的挖地兩三米，挖得深的甚至掘地30米。」易

爽庭用「滿目瘡痍，慘不忍睹」來形容——到處都是挖掘
機挖過的大溝小溝，生態被嚴重破壞。
「這兩年，月朗星稀的夜晚，會有上千個人帶㠥鐵鍬偷

偷地潛入買力克阿瓦提古城。」和田地區文物局局長張化
傑說。在20平方公里的遺址範圍內，去年的時候，晚上偷
偷來挖玉的人最多達到過3,000人，有的時候挖掘機都進
來挖。 除了買力克阿瓦提古城，還有另外兩個縣級的遺
址都遭到了不同程度的破壞，都是因為遺址下面有玉石。

日方要華在東海問題「務實」
上周中國及日本就東海主權問題舉行新一輪會談中，日本政府促請

中國政府態度更加務實，打破外交僵局。日本內閣官房長官町村信孝
稱：「原定秋天前達成某程度的協議，首相福田康夫年底訪問中國
時，就可以確認協議，但我們十分遺憾，中國沒有做出實際及全面的
計劃。希望中國短期內定出具體計劃，積極解決這個議題」。■法新社

江嘉良金牌遭竊案在滬開審
前乒乓國手江嘉良家中遭竊，儘管犯罪分子被繩之以

法，大部分贓物也被追回，但江嘉良所獲得的全國先進工
作者獎章、三枚乒乓球國際比賽獎牌等物品卻已經無法追
回。事後，江嘉良夫妻以物業公司未盡安保義務，開發商
房屋設計存在缺陷為由，將兩者一起告上法庭，要求賠償
經濟損失5萬元，精神損害撫慰金10萬元。18日下午，浦
東新區陸家嘴法院開庭審理此案。 ■《新聞晨報》

■銅版紙案成為美國將反補貼法案應用於非市場經濟國家的首
例。圖為中國銅版紙生產車間。 資料圖片

■精瘦肉價格連續9周回落。圖為本月遼寧瀋陽
的市民在菜市購買豬肉。 資料圖片

【本報十七大報道組北京19日電】中共十七大報告中「我
們一定要居安思危、增強憂患意識」、「機遇前所未有，挑
戰也前所未有」等論述，處處彰顯中共的「憂患意識」。不
少代表認為，中國發展正面臨新的考驗，來自五方面的挑戰
不容忽視。

資源環境代價大
新華社記者指出，十七大報告在提到中國前進中面臨的突

出困難和問題時，將「經濟增長的資源環境代價過大」放在
首位。數據顯示，2006年中國GDP總量佔到世界總量的5.5%
左右，但是中國為此消耗的標準煤、鋼材和水泥，分別約佔
全世界消耗量的15%、30%和54%。「能源消耗、環境保護
問題是我們當前面臨的一個艱巨挑戰，一些地方的污染問題
已到了刻不容緩的地步。」中遠集團總裁魏家福代表說。
今年上半年，全國除北京以外的其他地區都沒有完成單位

GDP能耗降低率的目標任務，表明全國要實現到2010年全國
單位GDP能耗比2005年下降20%的目標有㠥相當難度。

經濟發展不平衡
不平衡問題，使中國經濟與社會發展中呈現出「長短腿」

現象。按照十七大報告的提法，在綜合國力財力增強的同

時，城鄉之間、區域之間、經濟社會之間以及不同群體之間
均存在㠥不平衡。拉近它們之間的「距離」，成為未來中國
要解決的重大課題。
不少代表認為，出現差距是在發展中難以避免的現象。但

差距過大，也必須重視和認真解決。收入分配改革也迫切需
要取得實質性進展，一些行業收入水平過高，分配秩序比較
混亂，已引起社會各界廣泛關注。而長期以來，中國重經濟
發展、輕社會發展，社會事業發展滯後，也形成了經濟發展
與社會發展「一條腿長、一條腿短」的不協調現象。

金融風險須防範
金融越發展，越要加強監管。十七大報告指出，要加強和

改進金融監管，防範和化解金融風險。
今年在美國發生的次按危機，已重創全球金融市場，並給

世界經濟增長留下陰影。中國證監會副主席屠光紹代表說：
「防範金融風險對確保經濟安全至關重要，像過去的日本金
融危機、亞洲金融危機等等，都是前車之鑒。」
中國金融業正處在一個重要轉折期，也處在一個重要發展

期。當前中國正處於全面建設小康社會的關鍵時期，對外開
放進入新階段，國際金融發展也出現了新趨勢，金融領域競
爭日趨激烈，不確定性因素增多，這都給金融業帶來了全新

的挑戰。而金融體系不健全，金融結構不合理，金融企業公
司治理和經營機制不完善，國際收支不平衡加劇等金融風險
隱患還不少。

民生難題待破解
隨㠥中國經濟社會步入新的發展階段，當前一些涉及群眾

切身利益的民生熱點問題受到社會各界的廣泛關注。諸如勞
動就業、社會保障、教育衛生、居民住房、安全生產、司法
和社會治安等方面關係群眾切身利益的問題，均在十七大報
告中有所提及。
在討論中，一些代表認為，對這些民生難題必須採取正確

的方式妥善處理，防止其成為不利於社會和諧穩定的因素。

反腐敗任重道遠
此前一份調查顯示，很多百姓認為腐敗問題是制約中國發

展的一個重大挑戰。目前，一些領域的腐敗現象仍然比較嚴
重，大案要案時有發生，極少數領導幹部，特別是一些高中
級領導幹部違紀案件影響惡劣。吉林省紀委書記李法泉代表
表示，十七大報告提出把反腐倡廉建設放在更突出的位置，
我們要以創新精神抓緊構建懲防體系，加強監督檢查，確保
科學發展觀和中央重大部署貫徹落實，堅決懲治腐敗分子。
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【本報十七大報道組北京19日電】19
日，福建湄洲媽祖祖廟以及台灣島內36宮
廟在馬祖舉行了媽祖升天祭祀大典，被譽
為「和平女神」的媽祖目前仍在被越來越
多的兩岸民眾所信奉朝拜。來自媽祖故里
的福建十七大代表皆表示，胡總報告中有
關台灣內容釋出了最深的情意、最濃的善
意和最大的誠意，其間表達出來的全體中
華兒女的共同心願更是讓距台灣最近的福
建人感同身受，台海在和平的框架下將會
讓閩台以及兩岸迎來更新的發展機遇。

海西建設 事關統一
十七大代表、曾是大陸最年輕的省級台

辦主任張廣敏表示，報告闡述了新時期促
進祖國統一的大政方針，與中國共產黨長
期以來的對台工作方針政策一脈相承，是
指導今後對台工作的綱領性文獻，報告中
這部分的論述體現了原則堅定性與策略靈
活性的統一，現實性與歷史性的統一，理
論性與操作性的統一。張廣敏認為，報告
對台灣問題重申了堅持一個中國原則決不
動搖，又表明只要在這一前提下，願意與
台灣任何政黨交流對話、協商談判，什麼
問題都可以談的靈活策略；既面對目前兩
岸尚未統一的現狀，又強調了大陸和台灣
同屬一個中國從未改變的歷史事實；既是
對台工作的理論總結和理論創新，又在具
體實踐中具有很強的可操作性。張廣敏指
出，支援海峽西岸經濟發展寫入了黨的全
國代表大會報告，足以說明海西建設事關
祖國統一大業，福建會繼續增進閩台合作
交流，把福建的事情辦好，把海西建設
好。

中委候選人名單
草案今出爐

福建代表：
和平框架惠兩岸

日媒：十七大代表結構變化大
【本報訊】據日本《東京新聞》18

日報道：中共十七大的2,213名代表
中，出現了律師和社會志願者等在社
會上比較活躍的人士，他們還接受媒
體採訪，表現引人注目。歷來黨和政
府幹部在黨代會代表中佔很大比例，
隨㠥社會結構的變化，選舉黨代表的
標準也發生了改變。
黨代表是從全國大約7,300萬名黨員

中選出的。從本屆黨代會開始，律
師、會計師等專家，來自「新社會組
織」的非政府組織人士及私營企業
家，在代表中的比例得以提高。
重慶市律師協會會長孫發榮是新當

選的三名律師代表中的一位，受理過
許多農民工索賠案。她說，「實行黨
內民主，就是要使我們成為社會主義
建設者，所以我當選了黨代表」。

本報十七大報道在京受歡迎
【本報十七大報道組北京19日

電】十七大期間，本報派出強大
的採編隊伍報道這一影響中國未
來發展的重大新聞事件，每日精
心推出的「聚焦十七大」，成為
眾多讀者了解這個中共最高級會
議的信息來源。在十七大新聞中
心，境外記者接待處、咖啡廳、
茶歇處翻閱本報的海內外記者隨

處可見。
本報每日大篇幅的報道還引起

了眾多內地媒體的關注，人民
網、中央電視台新聞頻道、少兒
頻道都專門採訪過本報十七大報
道組記者，了解十七大採寫過程
及內容。中央電視台少兒頻道小
記者還特地到港澳台記者接待處
索要報紙，用以借鑒新聞採寫。

代表談中委選舉
優中選優非易事
指部分老領導退出 高風亮節值得敬佩

中國發展面臨五大挑戰

■中國國家預防腐敗局上月正式揭牌。

■資源使用效率低，環境污染嚴重。

■股市高漲，風險日高。 ■畢業生、下崗人員就業壓力大。

■19日，在北京參加中共十七大會議的
貴州團代表在軍事博物館參觀《復興之
路》展覽。 中新社

反腐倡廉 資源環境

金融風險 就業民生

■地區之間、不同階層之間貧富分化。

發展失衡

【本報十七大報道組北京19日電】20
日，中共十七大進入倒數第二天，涉及多
項議題。最受關注的是明日上午舉行的主
席團第三次會議，將通過中央委員、候補
中央委員、中央紀委委員候選人名單（草
案），並提交各代表團醞釀。
這一名單將先由主席團常委會第三次會

議討論提出，再由隨後召開的主席團第三
次會議通過。此名單將成為十七大閉幕式
選舉中央委員、中央候補委員和中紀委委
員的候選人名單。
明日上午，首先舉行的是代表團全體會

議，醞釀候補中央委員候選人預選名單和
預選候補中央委員；然後各代表團將舉行
分組會議，審閱修改後的十七大報告、黨
章修正案。兩項議程後，再依次舉行主席
團常委會第三次會議和主席團第三次會
議。後者將由主席團常務委員會主持。
明日下午，代表團將舉行分組會議，醞

釀主席團會議通過的中央委員、候補中央
委員、中紀委委員候選人名單（草案）。

■新聞中心工作人員正在閱讀
本報。 本報北京傳真

【本報十七大報道組北京19日電】針對外界普遍關注的中央委員會委員和候補委員名單的「出爐」

過程，五位來自基層黨組織的中共十七大代表在集體接受採訪時均表示，會按照大會通過的選舉辦

法，結合黨章要求以及中國發展的實際需要，投上各自神聖的一票。

其中重慶市公安局經偵總隊隊長陳光明坦承，她在預選過
程中面臨的是一個艱難的選擇。她說，「當看到一些為我們
國家作出貢獻的老領導不在候選名單裡，感覺很痛苦，因為
這些老領導高風亮節、確實值得敬佩，同時要在眾多黨的優
秀幹部中遴選最合適的人選，本身也是一個艱難且痛苦的選
擇。」
隨後，眾多中外記者根據五位代表各自所在的領域連番發

問，問題可謂五花八門。對於香港記者問及目前中國內地軍
隊轉業幹部安置問題， 廣東廣寧縣八一生態農場創業黨支部
書記賈東亮，這位曾任空軍副團職參謀的復員軍員，以自己

的親身經歷告訴記者，他從部隊復員放棄城市的官職而去到
農村創建農場、自謀生路，亦不失為給退伍軍人一個借鑒。
賈東亮動情地說，「我想告訴那些退伍的戰友們，人各有

志，條條大路都能通北京。」據了解，賈東亮2005年5月被評
為「全國勞動模範」，今年8月亦出席了紀念中國人民解放軍
建軍80周年全軍英模代表大會，此次更是被選為中共十七大
代表大會主席團成員代表。此外，今日出席集體採訪的另外
三位基層黨代表分別是，河北灤平縣周台子村黨委書記范振
喜，遼寧撫順市市委常委、中石油撫順石化公司黨委副書
記、總經理李若平，上海市虹儲居民區黨總支書記朱國萍。

■5名基層代表集體接受採訪。 本報北京傳真

十七大今日議程
上午 一、代表團全體會議 1、醞釀候補

中央委員候選人預選名單。2、 預
選候選中央委員。二、代表團分組
會議審閱修改後的十七大報告、黨
章修正案。三、主席團常委會第三
次會議提出中央委員、候補中央委
員、中央紀委委員候選人名單（草
案）。四、主席團第三次會議主席
團常務委員會主持。通過中央委
員、候補中央委員、中央紀委委員
候選人名單（草案），提交各代表
團醞釀。

下午 代表團分組會議醞釀主席團會議通
過的中央委員、候補中央委員、中
央紀委委員候選人名單（草案）。


